

Kommunalwahl 2014:

Was Bündnis90/Die Grünen in den nächsten Jahren in Kottgeisering umsetzen möchte:

1) Bürgerbeteiligung

- Die Bürger sollen zukünftig zusätzlich per Internet und über das Mitteilungsblatt über geplante Vorhaben informiert werden. Bisher werden die Bürger nur über das, was beschlossen wurde, informiert. Durch eine aktivere Information der Bewohner über anstehende politische Entscheidungen wollen wir künftig eine stärkere Bürgerbeteiligung wecken.

2) Ortsentwicklung

- Wir wollen bezahlbaren Wohnraum in der Gemeinde. Gerade junge Menschen tun sich in Kottgeisering schwer, auf sie zugeschnittenen bezahlbaren Wohnraum zu finden. Eine Idee könnte ein Mehrgenerationenwohnen sein.
- Die Arbeit des Ökumenischen Helferkreises Kottgeisering hat unsere volle Unterstützung, ebenso wie der Helferkreis Asyl in Grafrath.
- In Kottgeisering gibt es noch ein Lebensmittelgeschäft mit dem Backwarenverkauf einer traditionellen Handwerksbäckerei, einen Getränkemarkt, einen Gartenbauer und Land-

schaftsarchitekten, eine Metzgerei, Friseure, einen Blumenladen, Elektronunternehmen und einen Arzt.

Den Grünen ist der Erhalt dieser Infrastruktur wichtig. Die Ansiedlung von zusätzlichem Gewerbe und Handwerksbetrieben ist zur Schaffung von weiteren Arbeitsplätzen und ausreichenden Steuereinnahmen für die Gemeinde notwendig.

- Eine Verdichtung im Baubestand unter Berücksichtigung des Ortsbildes ist vorstellbar. Ebenso die behutsame Ausweisung von Bauland.

3) Energie und Klimaschutz

- Wir unterstützen das Ziel, die Energieversorgung durch erneuerbare Energien zu gewährleisten.
- Wir sind für die Reduzierung des Stromverbrauchs durch den Einsatz von LED-Leuchten bei der Straßenbeleuchtung.
- Wir unterstützen den Einsatz von PV Anlagen zur Stromgewinnung.
- Bei der Entstehung neuer Wohngebiete soll die Gemeinde entsprechende Vorgaben hinsichtlich energetischer Bauweise nach neuestem Stand machen.
- Wir wollen die ausgewiesenen Konzentrations-

flächen für Windkraftanlagen in Kottgeisering erhalten. Eine Herausnahme der Flächen würde eine Planung für 15 - 20 Jahre blockieren und damit auch die Realisierung von technisch weiterentwickelten Windkraftanlagen verhindern.

4) Kultur

- Wir sehen es als Aufgabe an, für unseren Ort ein vielfältiges Programm im kulturellen Bereich zu fördern und insbesondere Künstler vor Ort zu unterstützen.
- Für die Jugendlichen in Kottgeisering kann der Jugendtreff auch Raum für eigene kulturelle Aktivitäten bieten.
- Wir wünschen uns einen Treffpunkt in der Ortsmitte für Jung und Alt für Aktivitäten und Ausstellungen.

5) Öffentlicher Personennahverkehr

- **20-Minuten-Takt ab Grafrath**
Der 20-Minutentakt könnte ganztägig sofort eingeführt werden. Da die Züge jetzt in der Buchenau die Zeit absummeln.
- Die S 4 darf nicht das Stiefkind bleiben: Sowohl morgens nach München als auch abends nach Geltendorf müssen dringend mehr Züge auf dreiteilige Langzüge verstärkt werden.

- Wir unterstützen die Bürgerinitiative „S4-Ausbau jetzt“

- **Sprinterzüge ab Grafrath**

Die geplanten Sprinterzüge der S 4 müssen schon in Grafrath und nicht, wie vorgesehen, erst ab Fürstenfeldbruck nach München starten. Es gibt hier eine Wendeanlage, während in Fürstenfeldbruck extra ein Bahnsteig teuer umgebaut werden muss.

Der Einsatz von Sprinterzügen würde die Fahrzeit nach München Hauptbahnhof um 14 Minuten verkürzen.

- **Nächtlicher Güterverkehr**

Wir setzen uns dafür ein, dass im nächtlichen Güterverkehr die bisherigen Dieselloks durch moderne und leise Loks ersetzt werden.

Busverkehr

- Ein Ziel der Grünen ist die Bus-Anbindung von Kottgeisering weiter auszubauen.
- Wir brauchen eine Busverbindung zwischen den Orten der Verwaltungsgemeinschaft, damit die Gemeinde-Einrichtungen besser erreicht werden können. Hier könnte ein ehrenamtlich betriebener Bürgerbus eine sinnvolle Ergänzung sein.
- Eine private Mitfahrgelegenheit vom Ort zum Bahnhof kann das Busangebot sinnvoll ergänzen.